

Crecerán 3% exportaciones de México este año: Cepal (El Financiero 11/09/13)

Crecerán 3% exportaciones de México este año: Cepal (El Financiero 11/09/13) Ivette Saldaña Miércoles, 11 de septiembre de 2013 • Duplicará el promedio de América Latina; Brasil se estanca. La lenta recuperación de la economía mundial, la "marcada" incertidumbre y la desaceleración en países en desarrollo mantienen bajo el nivel de las exportaciones de América Latina, las cuales crecerán sólo 1.5 por ciento este año. Al señalar lo anterior, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, expuso que México duplicaría esa cifra y como principal exportador regional tendría un incremento de 3 por ciento, mientras que habría estancamiento en Brasil, el segundo mayor exportador. Para el mundo se espera un crecimiento del comercio de 2.5 por ciento en volumen, es decir aumentará menos que el PIB global por segundo año consecutivo, algo que no ocurría desde los años ochenta, añadió. A México le beneficiará la recuperación económica que se registra en Estados Unidos, al igual que a los países centroamericanos, porque se reactivan poco a poco las importaciones de dicho mercado, comentó Bárcena durante la presentación del Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe. En paralelo, se espera que el surgimiento de las negociaciones mega-regionales conformen espacios económicamente integrados, como sucedería con la Alianza del Pacífico, el Acuerdo de Asociación Transpacífico, la Asociación Económica Integral Regional -entre Australia, China, la India, Japón, Nueva Zelanda y Corea más los 10 miembros de la ASEAN, y el tratado de la Unión Europea-Japón-, entre otros. Dichos acuerdos, ahora en etapa de negociación, podrían tener un fuerte impacto en la distribución geográfica y la gobernanza de los flujos mundiales de comercio e inversión en los próximos años. Incluso, en 2020 podríamos tener una redefinición de las reglas del comercio internacional, de acuerdo con las estimaciones de la Cepal. Ello porque las meganegociaciones buscan vincular a las tres grandes "fábricas" mundiales: América del Norte, Europa y Asia. Aunque habría que hacer trabajo en la Organización Mundial del Comercio (OMC) de manera que se establezcan reglas claras a nivel multilateral, porque en dichos acuerdos hay grandes diferencias en el grado de desarrollo de los países que los integran, explicó Bárcena y Osvaldo Rosales, director de la División de Comercio Internacional e Integración de la Cepal. De acuerdo con el estudio, las ganancias de los términos de intercambio entre 2004 y 2011 contribuyeron en 27 por ciento al crecimiento del ingreso nacional bruto de México, mientras que en Brasil el porcentaje fue de 22 y Chile reportó el porcentaje más alto, con 47 por ciento.